
経済建設委員会勉強会報告書 

日時 令和5年11月13日（月）10:00～11:00 

場所 土岐橋架け替え工事現場 

テーマ 土岐橋架け替え工事の進捗状況 

瑞 浪 市 議 会 

経済建設委員会 



勉強名 １）土岐橋架け替え工事の進捗状況 

  岐阜県多治見土木事務所  河川砂防課長 今尾 哲 

               河川砂防課長補佐兼河川砂防係長 佐藤 博信 

                               岩田 しょうへい 

２）土岐橋架け替え工事関連事業の進捗状況 

  本市役所 建設部長 市原 憲 

       土木課長 中村 恵嗣 

       公務係長 棚橋哲夫 

日 時 令和5年11月13日（月） １０：００～１１：００ 

場 所 １）土岐橋架け替え工事現場 

瑞浪市議会 経済建設委員会、その他議員  

参加者 委員長 辻 正之 副委員長 成瀬徳夫  柴田幸一郎 

 犬塚利彦  熊谷隆男  樋田翔太 

 柴田増三  渡邊康弘  大久保京子 

 三輪田幸泰  小木曽光佐子  加藤輔之 

 福永奏子   

【勉強会概要】 



 

 

 

土岐橋 

１）土岐橋完成までのスケジュール 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２）土岐橋の架け替えについて 

経済建設委員会では、令和５年１１月に土岐橋架け替え工事の進捗状況について工事現場

での勉強会を行いました。本市は、数年ほど前から、土岐橋の架け替えについて、地元住民

から要望を受けており、国や県に働きかけていました。昭和５年に架設された「土岐橋」は

現在老朽化が進み通行車両の重量が８トンに制限されています。また橋脚数や桁下高が原因

で豪雨や台風などにより土岐橋の浸水被害などが懸念されているため、岐阜県による河川改

修などに合わせて、大規模特定河川事業の採択を受け、土岐橋の架け替え工事が進められて

います。令和２年度から本格的な土岐川の河川改修が行われてきました。同時に令和２年度

からは周辺の用地買収が行われ、令和３年度には高校生や住民の方の歩道として歩行者専用

の仮橋が掛けられました。その後、令和４年度には旧土岐橋が半分取り壊されて真ん中に新

しい橋脚が１基建てられ、引き続き、反対側の川の中の古い橋の柱を取り壊し新しい橋台を

建設して行く予定となっています。合わせて、南の方の排水溝が橋台を作るうえで支障とな

るので、迂回させて水を川に落とす予定です。これらの工事を合わせて令和5年度進めてい

く予定となっています。 

また右岸側を１．３ｍかさ上げするため、現在は「十字交差点」になっているが、「Ｔ字交

差点」になります。三叉路になるため、益見方面と瑞浪駅方面、双方からの直進ができなく

なる。そのため、車両の進行については、本市が市道住吉線を整備することで対応。歩行者

の進行については、岐阜県が、スロープを新たに設けることで対応していきます。 

土岐橋完成までのスケジュールは令和５年度は右岸側下部工、６年度は左岸側下部工、６

年度、７年度は上部工の工事の予定です。今後も完成を目指して安全かつ円滑に工事を進め

ていきたい。 

 

 



図 面 ３）土岐橋及び周辺図 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４）土岐橋設計図 



 ５）土岐橋完成写真 

委員長所感  令和２年度より本格的な河川改修がされてきました。令和２年度からは周辺の用地買収が行わ

れ、令和３年度には高校生や住民の方の歩道として歩行者専用の仮橋が架けられました。その

後、令和４年度には旧土岐橋が半分取り壊されて真ん中に新しい橋脚が１基建てられ、引き続

き、反対側の川の中の古い橋の柱を取り壊して新しい橋台を建設して行く予定となっています。

合わせて、南の方の排水溝が橋台を作るうえで支障となるので、迂回させて水を川に落す予定で

す。これらの工事を合わせて令和５年度進めていく予定となっており、この工事が終われば、

残っている橋台や橋げたなどを順次行っていくとの事です。今のところ予定通りに工事が進んで

いるようですので、今後も完成を目指して安全かつ円滑に工事を進めていただきたいと思いま

す。 


